



MIÉRCOLES 14 DE ENERO DE 2026

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PLEBISCITO DE QUERÉTARO

SIN DEFINIR QUÉ EJERCICIO CIUDADANO SUSTITUIRÁ PLEBISCITO

Por Karen Munguía

Aún no se define el ejercicio de participación ciudadana que sustituirá el plebiscito para consultar a la ciudadanía sobre la construcción de un teleférico en la zona norte del municipio de Querétaro. Beatriz Marmolejo Rojas, secretaria de Planeación y Participación Ciudadana de la capital, señaló que una vez que les soliciten un proyecto se propondrán diversas opciones al alcalde Felipe Macías Olvera, así como al **Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ)**. "Hasta el momento no tenemos ninguna instrucción al respecto. Nosotros, obviamente, si el presidente nos pide que hagamos algún proyecto, con mucho gusto estaríamos buscando las diferentes opciones, ya sea en alianzas con instituciones educativas, en alianza con el Instituto electoral, con la propia ciudadanía, para poder encontrar una forma de poder recabar esta información que será muy valiosa, seguramente para tomar decisiones", dijo. Esto luego de que el Presidente municipal dio a conocer que no destinará más de 30 millones de pesos en la organización de un plebiscito, por lo que propondrán al **IEEQ** otro mecanismo de participación ciudadana para conocer la opinión de la ciudadanía sobre dicho proyecto. Marmolejo Rojas planteó que, incluso, podrían utilizar la plataforma Decide Querétaro, la cual fue utilizada para consultar a la ciudadanía sobre las obras del Programa de Obra Anual (POA) 2025, aunque reiteró que aún no reciben ninguna instrucción. "Lo tendríamos que diseñar una vez que tengamos la instrucción. En este momento yo no tengo ninguna indicación por parte del presidente municipal como para diseñar el proyecto", comentó. La funcionaria municipal agregó que la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana sería la ejecutora del ejercicio de participación ciudadana en caso de que así lo solicite la presidencia municipal, ya sea en alianza con el Instituto Electoral o alguna institución educativa. "Bueno, en este momento no se tiene un proyecto como tal, si yo recibiera la instrucción, tendría que hacer la cuantificación. La instrucción que yo reciba, o sea, si yo recibo instrucción de hacer una consulta vecinal, hago una consulta vecinal. Si yo recibo instrucción de hacer una encuesta telefónica, hago una encuesta telefónica; si yo recibo la instrucción de hacer una consulta digital también la puedo hacer, dependiendo la indicación que a mí me den", añadió. (DQ 4)

<https://oem.com.mx/diariodequeretaro/local/sin-definir-que-ejercicio-ciudadano-sustituirá-plebiscito-27662311>

REFORMA ELECTORAL

PAN EN QUERÉTARO PRESENTA ESTRATEGIA RUMBO A 2027 Y DESTACAN REFORMAS JUDICIAL Y ELECTORAL COMO TEMAS TRASCENDENTALES

Por Irán Hernández

El presidente del Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango, presentó la estrategia "Equipo Cuidar Querétaro", la cual será liderada por perfiles que definirán la trazabilidad para obtener un triunfo en las elecciones del 2027. Además, abundó que este equipo será electo en el primer trimestre del 2026, el cual llegará a cada rincón de Querétaro. Dejó en claro que en este camino electoral no hay espacio para la división o proyectos personales, pues lo que está en juego es el futuro de Querétaro. "Entre ellos, quien creemos que puede encargarse de la coordinación de estos esfuerzos que estoy mencionando, está Lupita Murguía, Lore García Alcocer, Tania Palacios, Ana Paola López, Sonia Rocha, Marco del Prete, Josué Tapia Guerrero, Felipe Maías, Luis Nava y Agustín Dorantes", dijo. Consideró que no se trata de una precampaña, sino de las atribuciones y reglamentos del partido. Además, destacó que existe un compromiso respecto a que, quien no sea electo candidato, no se irá a otro partido político. Las



MIÉRCOLES 14 DE ENERO DE 2026

reformas judicial y electoral, temas trascendentales para el 2026 en Querétaro: PAN. El presidente del Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango, aseguró que dos de los grandes pendientes legislativos que se deberán resolver este año en Querétaro son la reforma judicial y electoral, temas que se analizan en conjunto con la bancada del partido en el Congreso del Estado. En el caso de la reforma judicial, aseveró que Acción Nacional defenderá la propuesta de que, a diferencia del país, se buscará establecer el mecanismo para que los jueces sean perfiles capaces en la materia y con experiencia. Sobre la reforma electoral local, explicó que hasta el momento el PAN considera viable el paquete de iniciativas presentado por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** que próximamente se pondrá en análisis. Por último, dijo estar en desacuerdo con la desaparición de los organismos electorales a nivel local, así como con los cambios en la autonomía del INE que se proponen desde el gobierno de Claudia Sheinbaum. (AD 3)

<https://aldialogo.mx/politica/2026/01/13/pan-en-queretaro-presenta-estrategia-rumbo-a-2027-y-destacan-reformas-judicial-y-electoral-como-temas-trascendentales>

OPINIÓN | LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

El Laberinto de las Urnas y la Barbacoa. Nadie ha querido tocar, quizás por pudor o por simple agotamiento, el menudo lío que provocó el aplazamiento de la Elección Judicial hasta el 2027. Dicen las lenguas bífidas que la decisión obedeció más a la sagrada protección de la nómina que a la praxis jurídica, y todo esto se planeó sin prever el dramático cambio de configuración que sufrió el Congreso local. En política, como en la cocina, un ingrediente mal calculado te arruina el banquete. Resulta que empatar la elección judicial con la «tradicional» —ambas muy constitucionales, pero una más extraña que la otra— implica un despliegue de recursos que ninguna extensión de cargo justifica. Para pronto: el **IEEQ** tendrá que hacer el milagro de la multiplicación, pero de funcionarios, sedes y presupuesto. Como no pueden ser los mismos para ambos procesos, Querétaro se llenará de casillas como si fueran puestos de tlacoyos, duplicando el gasto y la burocracia. Imagine usted el cuadro: llega el ciudadano ejemplar, muy temprano y con el ánimo democrático por las nubes, solo para que le digan que en esa mesa se vota por Jueces y Magistrados (ese Poder del que uno solo se acuerda cuando tiene un pariente en el bote o un pleito de linderos). El ciudadano comprometido buscará con paciencia la otra casilla; pero el señor o la señora que ya tienen la mente puesta en la barbacoa dominical y en el partido de fútbol, mandará el proceso al carajo tras la primera confusión, refugiándose en la máxima de que «un voto no cambia nada». Sin adelantar vísperas, esto parece un dardo envenenado que el Presidente del Poder Judicial le clavó al Ejecutivo, quizás sin querer o quizás con una puntería de apache. No hace falta ser un sabio de café para ver quién sale ganando: el votante de Morena, disciplinado y fervoroso, subirá hasta la punta de un cerro o irá al mismísimo Charape de los Pelones con tal de sufragar por la causa. Mientras tanto, las «buenas conciencias» panistas, al no encontrar su casilla a la primera, preferirán tirarse en la hamaca a esperar los resultados de las encuestas antes que andar peregrinando bajo el sol. «Al final, entre la confusión de las urnas y el aroma de la barbacoa, la democracia queretana se enfrentará a su prueba de fuego: decidir si vale más el voto por un Juez desconocido o el sagrado descanso dominical. El panorama es claro: mientras unos suben al cerro por convicción, otros se quedan en la hamaca por distracción, confirmando que, en estas tierras de planes mal trazados y gastos duplicados, a río revuelto, ganancia de pescadores.»

<https://nuestravozqro.com/la-cruda-verdad-cronicas-del-purgatorio-legislativo/>



MIÉRCOLES 14 DE ENERO DE 2026

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN DEBE PONER REGLAS CLARAS: MAURICIO KURI

El gobernador Mauricio Kuri hizo un llamado al PAN para establecer reglas claras en el proceso de selección de aspirantes rumbo a las elecciones del próximo año. Subrayó que el partido deberá apegarse a las directrices nacionales para definir candidaturas en todos los cargos en disputa: presidencias municipales, regidurías, diputaciones federales y la gubernatura. (EUQ 4)

SE DEBE ELEGIR AL MEJOR PERFIL: MAURICIO KURI

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, señaló que el PAN deberá definir reglas claras para el proceso de selección de aspirantes rumbo a las elecciones de 2027, y ajustarse a las directrices establecidas a nivel nacional para la definición de candidaturas. El mandatario estatal indicó que el partido tendrá que establecer criterios precisos para todos los cargos que estarán en disputa, incluyendo presidencias municipales, regidurías, diputaciones federales y la gubernatura. (PA 4)

PAN ESTATAL NOMBRARÁ A COORDINADOR DE CUIDAR QUERÉTARO, RUMBO A 2027

El Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro definirá, antes de que concluya el primer trimestre de 2026, a un coordinador estatal del proyecto Cuidar Querétaro, una figura que concentrará el trabajo territorial y la planeación política rumbo al proceso electoral de 2027, informó el dirigente estatal del partido, Martín Arango García. (CQRO 2)

PRI

DIRIGENTE ESTATAL DEL PRI CRITICA ENVÍO DE PETRÓLEO MEXICANO A CUBA

La presidenta estatal del PRI en Querétaro, Abigail Arredondo Ramos, criticó la entrega de petróleo y combustible del gobierno federal a Cuba, al señalar que esta decisión contribuye al “desmantelamiento de Petróleos Mexicanos (Pemex) y afecta las finanzas del país”. (CQRO 11)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: KURI DESPLIEGA A SU GABINETE EN LA CALLE

Pone a Luis Nava y a Laura Aguilar al frente de la estrategia Aquí Contigo, Todos a la Calle.

N: CERCANÍA Y RESULTADOS

Lanza Gobierno del Estado la estrategia Aquí Contigo, Todos a la Calle.

AD: LANZA GOBERNADOR PLAN TERRITORIAL

El mandatario Mauricio Kuri González anunció que mil servidores públicos saldrán a colonias y espacios públicos con acciones sociales, culturales y deportivas.



MIÉRCOLES 14 DE ENERO DE 2026

EUQ: ANALIZA EL PAN PERFILES PARA COORDINAR CUIDAR QUERÉTARO

Martín Arango señala que durante el primer trimestre definirán a la persona que encabezará el proyecto; podrían perfilar al eventual candidato o candidata al gobierno.

CQRO: ANUNCIA GOBIERNO ESTATAL ESTRATEGIA AQUÍ CONTIGO

Más de mil funcionarios públicos saldrán a las calles para escuchar, orientar, atender y resolver las necesidades de la población, dijo Luis Bernardo Nava.

PA: LANZARÁ PAN SU CARTA AL GOBIERNO EN MARZO

Se le denominará Coordinador estatal del proyecto "Cuidar Querétaro" anuncia Martín Arango García.

P: PAN ALISTA ESTRUCTURA "CUIDAR QUERÉTARO" RUMBO A 2027

Martín Arango. Presentó la estrategia "Cuidar Querétaro" rumbo a 2027; aseguró que irán sin alianzas.

PODER EJECUTIVO

LANZA GOBIERNO DEL ESTADO LA ESTRATEGIA "AQUÍ CONTIGO, TODOS A LA CALLE"

Querétaro tiene un gobierno humanista, que mira a los ojos y que entiende que la cercanía genera confianza, tranquilidad y buenas decisiones, destacaron autoridades estatales durante el ejercicio "Contigo Informamos", espacio en el que el gobernador Mauricio Kuri anunció la puesta en marcha de la estrategia "Aquí Contigo, Todos a la Calle". (N 3)

PIDEN MÁS INFORMACIÓN AL GOBIERNO FEDERAL SOBRE ESTACIÓN EN LA CAPITAL

El secretario de Gobierno del estado de Querétaro, Eric Gudiño, informó que, este martes, envió un oficio al gobierno federal en el que solicitó conocer más información sobre el proyecto de la estación que será ubicada en el Centro Histórico de la capital, así como el tiempo de duración de los trabajos y las afectaciones que se generarán en el marco de su instalación. (CQRO 4)

POSTERGAN VISITA PRESIDENCIAL

La visita de la presidenta Claudia Sheinbaum, programada para mañana en Querétaro, fue cancelada, confirmaron fuentes oficiales. La mandataria tenía previsto encabezar la Mañanera del Pueblo, lo que habría representado su octava visita oficial al estado desde el inicio de su administración. (EUQ 2)

PODER LEGISLATIVO

ULISES GÓMEZ RECHAZA LA CALIFICACIÓN DE "OCURRENCIA" DE LILIANA SAN MARTÍN SOBRE LA DESAPARICIÓN DE LA SECRETARÍA DEL TRABAJO

Frente a las declaraciones de Liliana San Martín, secretaria de Trabajo, quien calificó como una "ocurrencia" la iniciativa presentada por diputados de Morena para reformar la estructura de la política laboral en Querétaro, el diputado Ulises Gómez rechaza dicha descalificación y sostiene que su propuesta se encuentra plenamente sustentada en el marco constitucional y legal vigente. (CQRO 5)



MIÉRCOLES 14 DE ENERO DE 2026

"SERÍA DAR UN PASO ATRÁS", DESAPARICIÓN DE SECRETARÍA DEL TRABAJO ESTATAL: DIPUTADA

La diputada del PRI en el congreso de Querétaro, Adriana Elisa Meza Argaluz, se manifestó en contra de la iniciativa presentada por legisladores de Morena para desaparecer la Secretaría del Trabajo estatal, con el fin de dar paso a la creación de una Secretaría del Medio Ambiente; consideró que eliminar instituciones representa un retroceso. (CQRO 11)

MUNICIPIOS

APRUEBA HERMANAMIENTOS CON CIUDADES ESTADOUNIDENSES

El Ayuntamiento de Querétaro aprobó la suscripción de diversos convenios de hermanamiento con las ciudades de Orange y Bakersfield, en California, así como con Holland, en Michigan, en los Estados Unidos de América, como parte de una estrategia para fortalecer vínculos institucionales y de cooperación internacional. (DQ)

INFORMACIÓN GENERAL

ESTADO, EN EL LUGAR 21 POR SU TASA DE ESCOLARIZACIÓN

En Querétaro, el 2.9% de la población es analfabeta, este indicador reportó un desempeño bajo para la entidad en el Índice de Progreso Social 2025, documento elaborado por el organismo México, ¿Cómo vamos?, y que considera a este factor una debilidad para el estado. El Índice de Progreso Social 2025 es una herramienta elaborada por la organización, para definir el estado en el que el país y sus 32 entidades federativas se encuentran en cuestión de derechos sociales, progreso económico, seguridad y situación del medio ambiente. (EUQ 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Mensaje. La historia del PAN rumbo al 2027 pudo haber dado ya un vuelco, según lo que contestó Mauricio Kuri a Aurelio Peña en Radar 107.5 sobre cómo ve a los alcaldes "Felifer", "Chepe" y Monsalvo, recientemente bien calificados en un ranking nacional: "Son tipazos y saben que su primera responsabilidad es buscar la reelección y después, si la gente los ve para algo más, pues adelante". Y al unísono repitieron Luis, Marco y Agustín "¿Acaso seré yo, Señor ...? ". **Austeridad.** ¿Cómo estarán las cosas entre los morenistas, que en el Comité Ejecutivo Estatal ni siquiera una rosca de reyes compartieron a sus trabajadores? Lo que más sorprendió fue el argumento de la dirigente, Gisela Sánchez, de que la tradición es "burguesa" con tal de no dar un "pellizco" a sus prerrogativas. Y eso que este año el partido va a recibir 44 millones 985 mil 827.14 pesos. **Gira.** El que sí partió rosca fue Marco del Prete, titular de SEDESU y aspirante a la gubernatura. En un festejo con taxistas de San Juan del Río y locatarios del mercado Reforma, platicó sobre los programas para los emprendedores y microempresarios. Y debe los tamales. (DQ 4)

EXPEDIENTE Q / ARRANQUE

Por Adán Olvera

Arranca el año y con el relanzamiento del programa gubernamental Aquí Contigo, encabezado por Luis Nava Guerrero, ocurre con el calendario político marcando cuenta regresiva hacia 2027. Sacar a más de mil funcionarios de 30 dependencias a territorio, anunciar recorridos conjuntos, diálogos ciudadanos y presencia en espacios públicos no es ilegal ni ilegítimo; es gobierno en funciones. Es una decisión política que busca ordenar presencia, visibilidad y control del contacto con la gente en un momento donde el desgaste, la obra pública y la movilidad pesan en el ánimo



MIÉRCOLES 14 DE ENERO DE 2026

ciudadano. El gobierno aclara que no es una estrategia preelectoral y es que la ley no prohíbe gobernar ni acercarse a la población. Lo que sí exige es claridad de límites: recursos públicos para resultados públicos, no para posicionamientos personales. Si la estrategia sirve para resolver problemas concretos servicios, trámites, seguridad de barrio, programas sociales tendrá legitimidad. El mensaje del gobernador Mauricio Kuri González es claro: resultados primero, aspiraciones después. Kuri no cerró la puerta a nadie, pero dejó claro el carril. Quien quiera competir puede acercarse a la ciudadanía sin descuidar su encargo y, cuando marque la ley, separarse; el reto es que el proceso interno del PAN no contamine la gestión diaria. La señal política fue clara en los hechos, ayer el gobernador se reunió con Felifer Macías para revisar proyectos en la capital y también acompañó a Marco del Prete, para agradecer a su equipo el trabajo para fomentar el desarrollo de Querétaro; todos son perfiles con peso, responsabilidades vigentes y lectura electoral. El mensaje es de equilibrio: trabajo, coordinación y visibilidad institucional, sin destapes anticipados. De cara a 2027, Querétaro entra en una fase donde la frontera entre gobierno y política será más vigilada. El PAN necesita orden interno; Morena está en lo suyo e insiste en la narrativa de desgaste; la ciudadanía exige soluciones, no pretextos. Aquí Contigo será evaluado en resultados medibles, si cumple, fortalece al gobierno. **De rebote.** Nada cambiará en el estadio Corregidora, venta limitada de cerveza y sin la presencia de grupos de animación, la Resistencia albiazul seguirá pagando unos platos que ellos no rompieron en su totalidad. son los más visibles y ni hablar. Kuri no cerró la puerta a nadie, pero dejó claro el carril. Quien quiera competir puede acercarse a la ciudadanía sin descuidar su encargo. (DQ 8)

ASTERISCOS

Gobierno vivo. Laura Aguilar, coordinadora de la Jefatura de Gabinete en Querétaro, destacó cómo debe actuar un Gobierno: escuchar, prevenir y accionar, como pilares de un Gobierno cercano. Su modelo, probado en lluvias pasadas con mil 200 ciudadanos movilizados, ahora se expande con "Todas y todos a la calle". Kuri la aplaude por su presencia en colonias, un liderazgo que fortalece lazos institucionales. En un estado en crecimiento, esta estrategia podría revitalizar la confianza ciudadana si trasciende el discurso. Aguilar lo dice: el territorio es el pulso real. Por lo pronto, este esfuerzo permitirá tener una mayor contacto con la gente, acercando servicios y soluciones. **Estrategia azul.** El PAN en Querétaro desplegará su 'Equipo cuidar Querétaro', con el cual, según el dirigente blanquiazul Martín Arango, se propondrán 10 perfiles estelares como Lupita Murguía o Luis Nava para coordinar esfuerzos de esta plataforma rumbo a 2027. El propósito, dijo Arango, es la unidad: nada de divisiones ni fugas a otros partidos. Aclaró que este movimiento no es una precampaña sino "trabajo territorial". Lo cierto es que la elección del coordinador en 2026 será clave, pues este perfil seguramente asumirá la candidatura a la gubernatura y encabezará el proyecto electoral del PAN en 2027. **Del Pret.** En San Juan del Río, Marco Del Prete reunió a comerciantes y taxistas. Ante más de 200 del mercado Reforma y la Asociación del Río, explicó el desarrollo económico con palabras llanas, prometiendo seguir al pie del cañón por los queretanos. Es 2026: año laboral, sí, pero con aroma preelectoral innegable. El secretario de Desarrollo Sustentable se mueve con astucia, tejiendo redes en bases populares. En un Querétaro que crece, pero con desigualdades latentes, estos encuentros son un buen posicionamiento. Del Prete no lo dice, pero sus acciones lo gritan. El funcionario, y potencial perfil del PAN afina su maquinaria. (AD 14)

BAJO RESERVA

La candidatura del PAN está entre Felifer o Nava. La carrera en el PAN hacia el 2027 entró en la etapa de definiciones. Únicamente hay una candidatura a gobernador, aunque todo el año pasado se mantuvieron cinco tiradores en la competencia. En esta larga carrera, nos dicen, ya están descartados el titular de la Sedesu, Marco del Prete; el alcalde de Corregidora, Josué Chepe Guerrero, quien veremos en busca de la reelección gracias a su buen trabajo y el senador Agustín Dorantes, quien sigue haciendo su luchita en redes; sin embargo, en esta ocasión no será la carta panista. Los dos finalistas son el exalcalde Luis Nava y el edil capitalino Felipe Fernando Felifer Macías. Ambos



MIÉRCOLES 14 DE ENERO DE 2026

serán nuevamente medidos, este inicio de año, por varias encuestas que ya se mandaron a hacer desde La Casa de la Corregidora. **Tania Ruiz y Erick Ventura, las cartas panistas en SJR y Jalpan.** En más información del PAN, nos cuentan, ya hay varias candidaturas definidas para el 2027. Una de ellas, nos dicen, es la de Tania Ruiz Castro. Ella será la carta que presentará el partido azul en busca de retener la alcaldía de San Juan del Río, uno de los bastiones históricos de Acción Nacional. Tania, nos recuerdan, fue designada hace unos días directora de Proyectos Regionales, cargo que le dará mayor visibilidad y proyección ante el electorado sanjuanense. Otra de las definiciones que ya se dio, nos cuentan, es en Jalpan de Serra, en donde se llevará como candidato a Erick Ventura, quien es el director de atención ciudadana del gobierno estatal en la zona de la Sierra Gorda. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Posponen mañana que se realizaría en Querétaro. Que ayer, a las 13:00 horas, el área de prensa de la presidencia informó que la Mañanera del Pueblo, encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum, se llevaría a cabo mañana 15 de enero, en Querétaro. Pero, una hora después, se dio a conocer que hubo un cambio en la agenda y que la realización de la mañanera en la entidad se posponía para nueva fecha. **Arranca PAN con todo año preelectoral.** Que ayer, el dirigente estatal del PAN, Martín Arango, informó sobre el nombramiento, entre febrero y marzo, de un coordinador estatal del proyecto Cuidar Querétaro, que concentrará el trabajo territorial y la planeación política rumbo al proceso electoral de 2027, a partir de una estrategia electoral basada en la escucha ciudadana y en la participación de la militancia. El coordinador estatal será designado a través de encuestas; y según lo declarado por el dirigente del blanquizaúl analizan 10 perfiles, cinco mujeres y cinco hombres: Guadalupe Murguía, Lorena García, Tania Palacios, Ana Paola López Burlain, Sonia Rocha, Marco Del Prete, Josué Guerrero, Felipe Fernando Macías, Luis Bernardo Nava y Agustín Dorantes... es decir quienes han sido mencionados para contender por la gubernatura. En este contexto, habría que destacar el anuncio, durante la jornada Contigo informamos, que preside el gobernador Mauricio Kuri, por parte del secretario de Desarrollo Social, Luis Bernardo Nava, del lanzamiento de la estrategia Aquí contigo, cuyo fin es que ¡más de mil funcionarios de 30 dependencias de la administración estatal! salgan a las calles a atender las necesidades de la población. Ello refleja, sin lugar a dudas, que el PAN en Querétaro está arrancando con todo este año preelectoral. **Eligen a Luis Eduardo Ugalde como presidente del Consejo de Notarios.** Que a pesar de que muchos daban por hecho que el próximo presidente del Consejo de Notarios sería Carlos Alejandro Ledesma Lois, pues aseguraban que había el consenso a su favor entre los fedatarios públicos, en la asamblea de ayer, quien resultó electo -con 55 votos de 103- para suceder a Carlos Rafael Altamirano Alcocer, fue Luis Eduardo Ugalde Tinoco, titular de la notaría 4 en San Juan del Río. Ledesma Lois, quien recibió 46 votos a favor (los votos restantes fueron: uno nulo y otro para otro candidato), incluso había sido recibido, en diciembre, por la presidenta de la mesa directiva del Congreso local, Ginna Guzmán. En Facebook, el ahora presidente electo de los notarios, agradeció el respaldo que recibió y llamó a la unidad: "Este resultado no es de una persona, es del notariado en su conjunto. Por ello, hago un llamado sincero a la unidad y a la cohesión, para que, en esta nueva etapa, caminemos juntos con visión, respeto y sentido de responsabilidad, construyendo un Consejo fuerte, cercano y comprometido con la sociedad queretana", escribió. No cabe duda que del plato a la boca, se cae la sopa... y de eso puede dar fe el titular de la notaría 47 de Querétaro, Carlos Alejandro Ledesma Lois. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

Se reportó la explosión e incendio de una pipa que transportaba gas LP, remolcada por una grúa, en el kilómetro 80 de la autopista México-Querétaro, a la altura de Tepeji. El hecho provocó el cierre de la autopista en ambos sentidos. Se espera información oficial sobre víctimas. (PA 1)



MIÉRCOLES 14 DE ENERO DE 2026

FUENTE DE EL MARQUES

Por Juan A. del Agua

Ignacio loyola nos veía como NY. En su sexenio el gobernador Ignacio Loyola dijo que Querétaro era como Nueva York y que nomás le faltaba mar. Hasta colocó letreros en la Alameda con el nombre de Central Park. Lo recordaron ayer en Causa Política de EXA por la recomendación de The New York Times a visitar nuestra ciudad como la mejor de México. Aunque la verdad todavía no somos como aquella urbe. ¿O si? Agua de mar nos falta para comparar. (PA 1)

DESTAPE PANISTA EN LA PRIMAVERA

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Anunciarán a coordinador de Cuidar Querétaro. Que Carmen Gómez de Morena se muda a MC. Luis Eduardo Ugalde Tinoco presidirá a Notarios. Misa de José Luis Rodríguez en el Campanario. **-Puerta del cuartel-** Primaveral. Antes de finalizar el mes de marzo habrá humo blanco -o mejor dicho, humo albiazul- en el PAN, pero ahora en la modalidad de coordinador estatal del proyecto "Cuidar Querétaro". El mejor perfil se decidirá en consultas y encuestas entre los ciudadanos, según el anuncio del presidente estatal Martín Arango. Aunque son del dominio público los cinco militantes que se perfilan para la candidatura, el dirigente insistió en incluir mujeres, por el tema de equidad de género. En el primer grupo, ya sabe, están Felifer Macías, Luis Nava, Agustín Dorantes, Chepe Guerrero y Marco del Prete. En la lista ampliada van: Lupita Murguía, Lorena García, Tania Palacios, Ana Paola López y Sonia Rocha. Exigió Arango a los aspirantes trabajo territorial y recoger el sentir de la población. La figura para sacar candidatos o candidatas, debe reconocerse, es similar a la utilizada por Morena para el proceso de 2021. Sin dudar de los esfuerzos democráticos en los partidos, hay un voto de calidad: en el PAN lo tiene el gobernador y en la 4T la presidenta de la República. El partido en Acción Nacional, que mantiene la ventaja según todas las encuestas, ocurrirá dentro de cuarenta y tantos días. Y será niño. **-Cabo de cuarto-** La Jefa. Se prepara nueva visita de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a Querétaro. Incluso se consideró la posibilidad de hacerla mañana, pero será probablemente la próxima semana. Por algo será. **-Bala perdida-** "El Güero". A Edgar Inzunza Ballesteros, el aspirante con mayor aprobación en San Juan del Río, no le inquietan las versiones de que en su municipio irán con mujer para la alcaldía y será Rosy Ríos de Sinecio. Igual rechaza las versiones de que, si no es él, cambiaría de partido como cuando migró de Acción Nacional. Las circunstancias son diferentes, dice y niega cualquier negociación de la 4T para facilitar la permanencia del PAN en San Juan. **-Trinchera-** Personaje. Hoy a las 5:30 de la tarde serán bendecidas y depositadas las cenizas del gran radiodifusor José Luis Rodríguez Ibarra en la Iglesia Santa Teresita, de El Campanario. En la misa estará toda la familia encabezada ahora por doña María Esther Aguirre de Rodríguez y numerosos amigos. Les acompañamos. Descanse en paz. **-Bala de plata-** Fedatarios. Luis Eduardo Ugalde Tinoco fue electo como nuevo presidente del Consejo de Notarios de Querétaro. El abogado sanjuanense relevará en los próximos días a Carlos Rafael Altamirano Alcocer. Enhорабуена. **-;Bazucazo!-** Más fugas. Me contaron que Carmen Gómez, combativa militante y hasta ahora consejera estatal y secretaria de Formación Política de Morena, podría ser la nueva adquisición del Partido Verde, cuya aceptación en el electorado está subiendo según la encuesta de CE Research que ya le da el 12 por ciento de las preferencias. La política es así. (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Nava. Las señales políticas no permiten dudas y el hecho de que se viera al gobernador Mauricio Kuri junto al titular de SEDESOQ, Luis Nava, da a pensar que ya hay humo blanco en el Palacio de la Corregidora. Y se presta a inferir esto si vemos que una tercera persona que estuvo en esa fotografía publicada en redes sociales era Laura Aguilar, cercana al Jefe de Gabinete y mano derecha de Kuri, Rogelio Vega, lo que hace pensar en que harán dupla rumbo al 2027. **¿Será?.** **Durmiendo.** Mientras PAN y Morena, hasta MC, ya trabajan en impulsar a los perfiles que competirán por la gubernatura en el 2027, en el PRI continúan con una agenda enfocada en lo nacional (donde tampoco tienen peso) y



MIÉRCOLES 14 DE ENERO DE 2026

no en lo local. Que alguien le diga a la presidenta Abigail Arredondo que va retrasada a la invitación, en la que su partido ya come en otra mesa... una más pequeñita. **Colaboración.** En Querétaro presentaron la propuesta urbana del Tren México-Querétaro, con diseños de estaciones, movilidad integrada y estrategias de desarrollo alrededor de las paradas. La intención es que el proyecto no solo sea infraestructura ferroviaria, sino también un motor de crecimiento urbano... aunque varios analistas locales señalan que todavía falta ver si la ejecución será igual de ambiciosa que el papel. (P 2)

EL ALFIL NEGRO

Cuento. Si viviéramos en el país de Nunca Jamás y nuestra historia comenzara como “Érase una vez”, la presidenta Claudia Sheinbaum sería un hada buena que con su varita mágica, hipnotizaba dragones. En versión digitalizada mediante IA, una llamada telefónica, tuvo los mismos efectos. (N 1)

TODOS A LA CALLE

Con este lema inicia la estrategia de Mauricio Kuri para ser el gobierno más cercano en la historia de Querétaro, el más cercano del país: “Aquí Contigo. Todos a la calle”. Querétaro-dijo Kuri- tiene un gobierno humanista, que mira a los ojos y que entiende que la cercanía genera confianza, tranquilidad y buenas decisiones. Agregó su deseo de que todo su gobierno esté en la calle y que esté en la calle para que la gente sienta un gobierno cercano. Sabemos que a veces el trabajo en la oficina es arduo y que muchas veces se olvidan los gobiernos de la gente que los apoyó para llegar, los olvidan, olvidan promesas y se vuelven intocables, inaccesibles, y eso es lo que ocupa al gobernador Kuri González, por ello, retomó las palabras del secretario de Desarrollo Social, Luis Nava, al recordar que cuando salieron a la calle en la contingencia por las lluvias, la gente sintió un respaldo. Ahora quiero que lo sientan todos los días y siempre he dicho que el que tiene el problema tiene la solución, por lo tanto, vamos a ir con esa persona a preguntarse. Luis Nava, reiteró que un buen gobierno no se mide por discursos, sino por su cercanía y los resultados y, que la estrategia Aquí Contigo es el reflejo del liderazgo del gobernador, quien ha puesto el ejemplo a todo su equipo de trabajo al salir a las calles y responder a las necesidades de la población. Esto no es un slogan ni una arenga, es el reconocimiento a las actitudes de Mauricio Kuri y baste recordar que tomó el cargo con tremendas inundaciones en San Juan del Río, que tuvo que suspender una gira y regresar por las violentas agresiones en el estadio Corregidora y sin escamotear también dio la cara en la masacre de Los Cantaritos, vamos ha sido congruente con su gobierno y su dicho que asume que lo que pasa en Querétaro es su responsabilidad, aunque se trate de delitos federales. Pero no sólo en casos de tragedia, con obras y acciones ha llevado apoyos a todos los municipios y rincones del estado. Por eso Luis Nava detalló que esta nueva línea de acción articula jornadas de escucha, atención directa y presencia del Gobernador y de una administración volcada completamente a las colonias y sus calles. Los funcionarios -afirma Nava Guerrero- estarán presentes en todo el territorio del estado como recorridos conjuntos, encuentros culturales y deportivos, actividades comunitarias, presencia en espacios públicos y diálogos ciudadanos. La estrategia implica algo más que una política con miras a un proceso electoral, es mucho más que ganar votos, es la imperiosa necesidad de la cercanía, de la respuesta, de la comunicación para enfrentar desde todos los espacios, los problemas que nos acechan y evitar sucede aquí lo que está pasando en otras entidades Federativas. Mauricio Kuri, reconoció en Luis Nava y Laura Aguilar, los pilares de su administración y recordó que los últimos dos años de su gobierno están destinados a un “aterrizaje suave”, con una atención más cercana a la gente. Pues ... ¡todos a la calle!. (N SJR 2)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO

Aún sin definir qué sustituirá el plebiscito

KAREN MUNGUÍA

Aún no se define el ejercicio de participación ciudadana que sustituirá el plebiscito para consultar a la ciudadanía sobre la construcción de un teleférico en la zona norte del municipio de Querétaro.

Beatriz Marmolejo Rojas, secretaria de Planeación y Participación Ciudadana de la capital, señaló que una vez que les soliciten un proyecto se propondrán diversas opciones al alcalde Felipe Macías Olvera, así como al Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ).

"Hasta el momento no tenemos ninguna instrucción al respecto. Nosotros, obviamente, si el presidente nos pide que hagamos algún proyecto, con mucho gusto estaríamos buscando las diferentes opciones, ya sea en alianzas con instituciones educativas, en alianza con el Instituto electoral, con la propia ciudadanía, para poder encontrar una forma de poder recabar esta información que será muy valiosa, seguramente para tomar decisiones", dijo.

Esto luego de que el Presidente municipal dio a conocer que no destinará más de 30 millones de pesos en la organización de un plebiscito, por lo que propondrán al IEEQ otro mecanismo de participación.

(DQ 4)

EL PAN PLANTEÓ QUE DEBEN ESTAR APROBADAS Reformas judicial y electoral, prioridades

El dato

De acuerdo con la reforma judicial federal, en sus transitorios se establece 180 días naturales para armonizar la reforma en la Constitución local de cada estado. En Querétaro, aún no se armoniza la normativa

Irán Hernández

El presidente del Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Martín Arango García, aseguró que dos de los grandes pendientes legislativos que se deberán resolver este año en Querétaro son la reforma judicial y electoral, temas que se analizan en conjunto con la bancada del partido en el Congreso del estado.

“Las reuniones con el grupo legislativo del PAN son algo cotidiano; tengo programado revisar varios pendientes con nuestro coordinador (el diputado Guillermo Vega Guererro) en el transcurso de la semana. Este es un ejercicio cotidiano que realizamos de estar al pendiente del ámbito legislativo”, puntualizó.

PERFILES

En el caso de la reforma judicial, aseveró que Ac-

ción Nacional defenderá la propuesta de que, a diferencia del país, se buscará establecer el mecanismo para que los jueces sean perfiles capaces en la materia y con experiencia.

“Queremos que en Querétaro sí haya jueces capaces de poder llevar el cargo para no ver las vergüenzas que hoy estamos viendo en el Poder Judicial federal. La propuesta del PAN será la de tener filtros suficientes que garanticen que haya gente capaz de tener estos cargos y gente que tenga experiencia”, dijo.

Sobre la reforma electoral local, explicó que, hasta el momento, el PAN considera viable el paquete de iniciativas presentado por el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** que próximamente se pondrá en análisis.

“Habrá que pasar por el escrutinio de los legisladores, bajo el análisis de nuestros diputados”.

(AD 3)